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★東山荘講堂
★12：30点鐘
★北駿地区におけるコロナの現状
　御殿場市長　若林洋平君

次　回
10月１日の
例　会

ROTARY OPENS
OPPORTUNITIES

週報御殿場
ロータリークラブ

国際ロータリー第2620地区
https://www.gotemba-rc.gr.jp/

●例　会　場／東山荘講堂
●開 会 点 鐘／12：30
●ロータリーソング／御殿場ロータリークラブの歌
●内　　　容／
　基本的教育と識字率向上月間に因んで
　勝又英和君

第2611回　例会プログラム

●夫人誕生日／９月27日　長田富夫君　ご夫人　枝津子様
　　　　　　　９月28日　勝又　淳君　ご夫人　暢子様
●結婚記念日／９月28日　林　　準君　美千代様ご夫妻

会　員　慶　事

　先週は「場所打ちコンクリート
杭」の話をしました。皆さんは、
杭は硬い地盤にしっかり刺さっていることが当然と思
われていると思います。しかし、横浜の三井不動産が
建てたマンションで、杭が硬い地盤に届いていなかっ
たとして建物が傾き、建て替えをしています。杭は全
部で473本ありましたが、そのうち８本が届いていませ
んでした。また、傾いたのは４棟のうち１棟だけでし
たが、このマンションは渡り廊下で全部がつながって
いたため、建築基準法や消防法で1棟とみなされ、４棟
全部を建て替えています。費用は建て替えに299億円、
仮住まいに107億円と膨大になっています。責任関係は、
三井不動産、三井住友建設、日立ハイテク、旭化成建
材で、未だに決着されていません。
　皆さんは杭工事では硬い地盤に杭を届かせるものだ
と思っていると思いますが、実は、杭の種類によって
は届かせないほうが良いものもあります。

　今から50年ほど前のことですが、東京の湾岸地区の
軟弱地盤で、硬い地盤まで杭を打ち込んで完成した建
物がありました。しかし、それから２年も経たないう
ちに地盤沈下を起こし、階段を付けないと入り口に入
れなくなったり、建物のあちこちにも亀裂が入り、結
局、使用に耐えられなくなって取り壊されたというこ
とが起きました。原因は、丈夫なはずの杭が重さに耐
えられなくなってしまったからでした。あらかじめ、
杭は建物の重さに耐えるよう設計されていましたが、
沈下した土が杭にぶら下がったことで、結果的に杭が
荷重に耐えられなくなってしまったのです。このこと
から、敢えて丈夫な地盤まで杭を届かせず、杭と土の
摩擦で重さに耐えられるよう凸凹の異型で表面積を増
やした杭ができました。このような杭を「摩擦杭」と
いいます。その一番のメリットは周りの沈下に合わせ
て建物も沈下することです。これは不等沈下の心配も
ありますが、かつて浦安で液状化した地盤でも、この
杭を使用した学校や体育館では周辺と一緒に下がった
ことで、結果的に不等沈下はなかっ
たそうです。
　摩擦杭は硬い地盤まですごく深い
場合にも使われます。軟弱地盤でな
ければ 余分な心配はなく普通に使わ
れています。

臼 井 良 太

会 長 挨 拶

会長挨拶用
ＱＲコード
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55名 49名 44名 89.8％ 100％

会員数 出席者数 暫定出席率出席計算に
用いた会員数

前々回の
確定出席率

9/17の出席報告 9/17のスマイル

欠席者（５名）
※やむを得ず欠席される方は、
午前９時50分までにご連絡下さい。

先週は定款・細則改正案ご承認ありがとう
ございました。
委員会の皆様分もお礼申し上げます。
この次の改正の時はコロナのない時にしま
しょう。
定款・細則改正委員長　勝又　洋君



鈴木　善明

臼井　良太
秋田　　敬
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コロナ
わが社における
影響と対策

　当社は、製パン業といっても大きく分けると二つの
部門があります。
　一つは『ベックファン』という小売りをメインとし
たパン店、もう一つは学校給食です。今回のコロナ禍
で大きな影響を受けたのは、やはり学校給食です。
２月末に安倍首相から小中学校に対して休校要請が

あり、翌３月１日から当社が受け持っている御殿場、
裾野、小山の全小中学校が休校となり、結局は５月
いっぱいまで、まるまる３か月工場がストップしまし
た。
　そんな中、会社として出来ることは限られていて、
銀行から融資を受けること、あとは従業員の保障とし
て、まずは手続きが簡単な「小学校休業等対応助成
金」を申請し、また、最初は手続きが煩雑で諦めかけ
ていた「雇用調整助成金」も、徐々に簡素化されてき
たので申請が出来て助かりました。その他、３月は文
科省が補正予算で給食関連業界に180億円の予算付け
をしてくれたものがあったので組合を通して申請出来
ました。
　しかし、４月以降は３兆円の「新型コロナ感染症対
策地方創生臨時給付金」があったにもかかわらず、こ
ちらは文科省固有の予算でないため他の業界と取り合
いとなり、結局、給食納入業者には予算が回ってきま
せんでした。今後のことを考えると、本当に厳しいの
が現状です。

　戦後給食が始まって70年。一時は6,000社近くあっ
たパン工場は、今では1,000社あまりになってしまっ
ています。そんな中でのコロナによる学校の休校。も
う二度とないことを願います。
　一方、小売りの『ベックファン』は売り上げが落ち
るとまではいかず、逆に緊急事態宣言が出ていた５月
に関しては、売り上げが伸びたくらいで本当に助かり
ました。ただお店のほうもいつも通りやっていたわけ
ではなく、様々なコロナ対策をとって営業してきてい
ます。
　まずはコロナが話題になりだした初期のころから全
スタッフのマスクの着用。アルコール消毒の設置。パ
ンが焼き立てのうちはケースで覆って、冷めたら袋詰
めをする。店内の空気清浄機や飛沫防止のアクリル板
の設置。混雑時は入場制限なども行っています。出来
る限りのコロナ対策をとってまいりました。
　次にパン業界について話をしていこうと思います。
パン業界は大きく分けると「リテイルベーカリー（小
売り）」と「ホールセールベーカリー（大手、卸）」に
分かれます。ちなみに両者の売り上げ割合は、前者が
38%、後者が62%といった状況です。また、今回のコ
ロナ禍による売り上げへの影響は、これまで前者で前
年比91%、後者では同98％だったということです。
　ただ、これは地域差、立地にかなり左右されたと聞
いています。東京近郊を例にとってみると、都内でも
オフィス街や駅ナカ、ショッピングモールなど人が集
まるところにある小売店は大打撃、一方テレワークな
どの関係で都内でも通勤圏や近隣の神奈川、埼玉、千
葉などでは売り上げがかなり伸びた店舗も多かったよ
うです。
　これからもどうなっていくか分からない状況ですが、
ロータリー活動含めて、一日も早く“普通”と言える
生活が戻ってくることを願います。

芹 澤 隆 博 君

司　会
鎌野篤志君

出席報告
長田　崇君

★2020年10月　御殿場ＲＣ例会プログラム★
月　　日 時　間 会　場 内　　　容 担当者及び卓話者

10/１
（2612回）

北駿地区における
コロナの現状

御殿場市長
若林 洋平君

東山荘
講堂

12：30

10/８
（2613回）

消防団の歴史と今後 前御殿場市消防団長
大胡田 明寿君

東山荘
講堂12：30

10/15
（2614回）

コロナ禍
一服の清涼剤

元小山町文化連盟
常任理事
秋田悦夫君

東山荘
講堂12：30

10/22
（2615回）

御殿場市建設業協会
について

御殿場市建設業協会
会長　林　則夫君

東山荘
講堂12：30

10/29
（2616回）

静岡県社会就労センター
理事長　山内強嗣君

東山荘
講堂12：30 静岡県社会就労センター

の事業について 会員誕生日
渡辺修司君

皆出席
高村繁男君

皆出席
勝又　洋君


